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本报讯 8 月 9 日上午，市委书
记、市长覃卫国主持召开百亿企业
培育工作推进会，听取相关汇报，分
析问题不足，安排部署下一步任务，
动员全市上下进一步拉高标杆、真
抓实干，全力以赴推动培育企业快
速成长，促进制造业提质扩量增
效。市领导操隆山、周天伟、顾汕
竹、汪继宏、姜颖等出席会议。

覃卫国在讲话中指出，培育企
业是工业经济的主力军，是实现工
业强市战略目标的重要支撑，做好

培育工作意义重大。今年上半年，10
家培育企业克服新冠肺炎疫情多点
散发、原材料价格大幅波动等多重
不利因素影响，坚定信心、顶住压
力、逆势而上，发展取得一定成绩。
但同时也要清醒地看到，培育企业
仍存在发展基础不牢固、增长动能
不稳健、在产业链中所处层次不高
端、企业内生动力不足等问题。

覃卫国强调，全市上下要坚持
“生态立市、工业强市、产业兴市”不
动摇，强化问题导向、目标导向、效
果导向，切实增强“慢进是退、不进
更是退”的紧迫感，树立雄心壮志，

全面跨越赶超，全力支持企业做大
做强，确保今年底培育企业产值达
到预定目标，为完成百亿培育任务
打下坚实基础。要聚焦重点不放
松，抓好“双招双引”和项目建设，建
强“产业链”；搭建创新平台，力促产
学研深度合作，深挖科技创新人才
集聚潜力，激活“创新链”；积极开展
金融创新，发挥金融机构、资本和产
业基金作用，畅通“资金链”；大力引
进人才，着力用好人才，全力服务人
才，强化“人才链”；一企一策、靶向
发力，让政策更精准地滴灌到企业
最需要的地方，完善“政策链”；加快

完善产业链、创新链、资金链、人才
链、政策链等“多链协同”的产业生
态，推动培育工作再上新台阶。要
明确责任分工，加强统筹协调，健全
体制机制，提升服务质效，加大宣传
力度，以钉钉子精神将培育企业打
造成工业经济亮点，为淮北更高质
量转型发展提供坚实支撑，以优异
成绩迎接党的二十大胜利召开。

与会市领导就做好下一步培育
工作提出具体要求。

会上，市经信局汇报上半年培
育工作开展情况，各工作专班、责任
主体和市直相关部门作了发言。

覃卫国在全市百亿企业培育工作推进会上强调

以钉钉子精神打造工业经济亮点
为更高质量转型发展提供坚实支撑

8月6日，工人在濉溪县刘桥镇任圩村扶贫产业园对精品葡萄进行套袋和施肥等后期管理。

目前，任圩村扶贫产业园内300亩“阳光玫瑰”葡萄长势喜人，丰收在望。该产业园通过土地流转、务工等方式，带动

周边村民100多人就业，并通过推进种植规模化、品种优质化、生产标准化、经营品牌化，每亩可产葡萄2000公斤以上，年

纯收入将超过700万元。葡萄种植已成为当地村民致富的主打产业。

■ 摄影 记者 万善朝 通讯员 徐峰

“阳光玫瑰”
丰收在望

近日，记者来到位于淮北高新
区的安徽明美新能源有限公司，探
访这家落地一年便营收过 5 亿元的
锂电池企业。

走进新能源电池PACK车间，只
见巨大的机械臂忙碌而有序地挥舞
着，灵巧的机器人动作娴熟，整条生
产线呈“环形”排布，一种人机协同、
高效互动的科技感扑面而来。

该公司一期及二期总占地面积
约2万平方米，集高品质、高效率、高
智能化于一体，2020 年入驻淮北高
新区，2021年正式运营，车间内工人
数量屈指可数，工序流转、物料配送
等一系列工序均无需人工完成。

“这条生产线以信息化支撑柔
性化制造，采用 MES 系统实现了对
所有产品的追溯和管控，从而保障
出厂的储能产品和动力电池的质量
安全性和可靠性，能满足电动汽车
动力、储能定制化电池模组及PACK
生产。”生产负责人崔莹莹告诉记
者，“由 MES 系统、生产线上位机及
生产线协同完成，可以通过程序设
定定制不同的产品，简化了生产流
程，相较于传统电池PACK生产线人
员减少40%以上。”

该企业目前主要为储能系统和
电动汽车等行业客户提供安全高效
的锂电池解决方案，拥有2条方型铝
壳锂电池模组全自动化柔性生产线
（10ppm、8ppm）、2 条半自动模组生

产线和3条PACK集成线，可满足市
场主流 148mm、174mm 宽度电芯成
组加工，年产能可达6.5GWh。在这
里，从订单开始，到生产完成，数据
信息在各环节实现了无障碍流转。

在新型电池技术布局方面，公
司总经理陆明告诉记者，储能业务
是该企业最重要发展战略。明美在
研发的道路上并未停下脚步，并相
应地进行产业化生产布局。2022
年，安徽明美进一步升级储能领域
产品结构，新建二期直放柜（电池
簇）储能系统项目。该储能系统主
要应用于电力供应不足或电网不稳
定的工矿企业或商业中心、大中型
风光发电配套储能、电网储能等。
该项目总投资预计 3000 万元，项目

全部达产后年产值预计达 5000 万
元。

陆明表示，清洁能源的全球需
求和中国双碳战略进一步推动了锂
电池行业蓬勃发展，安徽明美积极
把握市场机遇，在 2021 年首年运营
便实现了 5 亿元的营收。为应对产
业发展及客户需求，快速扩大产能，
助力公司高质量发展，2022 年制定
了突破10亿元勇攀15亿元的营收目
标，实现跨越式增长。

深耕锂电池领域 实现跨越式发展
——安徽明美新能源有限公司见闻

“在筹备、运营中，我们坚持政府补
贴一些，企业让利一些，用餐环境、饭菜
质量提高一些，让老人就近吃饱吃好，
省钱又省心。”8月7日上午，在杜集区高
岳街道高岳社区窗明几净的老年食堂
里，街道相关负责人热情地介绍道。

随着社会老龄化进程的加快，养老
问题已经成为全社会共同关注的焦点。
今年5月，安徽省推进的10项暖民心
行动其中之一便是老年助餐服务行动。
聚焦辖区内老人做饭难、吃饭难的现状，
高岳街道着力打造“后厨可观、食材可溯、
安全可查、质量可评”的社区老年食堂。

当日上午9时许，走进高岳社区老
年食堂，只见桌椅摆放整齐，地面干净
整洁，空调正常运转，给人整体感觉比
较舒适。打饭室、就餐区、餐具回收区
等各个区域划分井然有序，食堂工作人
员正有条不紊地准备着午餐的食材。

中午不到11点，就有十多位老人
走进食堂等候开餐。“自己做饭菜太麻
烦，做多了吃不完还浪费。我已经连

着一星期都来食堂吃饭，方便还便
宜。”74 岁的张老太，目前一个人生
活，老人每天中午都来社区大食堂吃
午饭。“每个人的口味都不一样，食堂
饭菜味道不重，挺适合我口味，而且价
格便宜，吃得太满意了。”

高岳社区老年食堂试营业已一周
有余，食堂的健康菜、良心价和贴心服
务，得到了周边居民们的肯定。“饭菜
很好，食材新鲜，营养丰富，吃得高兴，
就这几天，我都觉着长肉了！”与老伴
一起前来用餐的 70 多岁的屈大爷风
趣地说。

红烧鸭腿、番茄炒蛋、醋溜南瓜丝
……中午11时许，前来打饭的居民排
起了长长的队伍。从出餐口端出热气
腾腾的美食，老人们的脸上洋溢着幸
福的微笑。

葛燕是高岳社区老年食堂的负责
人，她告诉记者，每天早晨采购新鲜的
食材 ，烹饪菜肴时一定是炒得软，烧
得烂 ，同时少盐、少油、少糖，保证老
年人荤素搭配营养均衡，更好地满足
老年人的就餐需求。

幸福老年食堂，打造“品质养老”
民生品牌。当日，高岳街道党工委委
员、武装部部长苏亚洲介绍，高岳社区
老年食堂是高岳街道落实暖民心老年
助餐行动第一批建成运行单位。街道
将以该老年食堂为辐射点，全面带动
辖区各助餐点高质量运行。同时，大
力推进老年人助餐工作，贴近老年人
生活需求，构建“布局全覆盖、需求能
满足、质量有保证、服务可持续”的养
老服务新格局，进一步提升辖区老年
人的获得感、幸福感。

暖心餐
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■ 首席记者 王守明

■ 记者 徐志勤 通讯员 马静

■ 记者 闫肃

本报讯 8月9日下午，市委书记、
市长覃卫国到市农科院调研并主持召
开工作座谈会。他强调，要深入学习
贯彻习近平总书记关于“三农”工作的
重要论述，围绕实施“两强一增”行动
计划和种业强市建设行动，加大关键
技术攻关力度，促进农业科技成果转
化和农业产业升级，为保障国家粮食
安全、助力我市农业农村现代化提供
坚实科技支撑。市领导操隆山、汪继
宏、陈英参加调研。

覃卫国一行先后来到市农科院前
期处理室、液相色谱-质谱室、气相色
谱-质谱室及光谱室等处，详细了解
实验室建设、实验开展、科研设备等情
况。覃卫国要求，要进一步优化组织
架构，有效整合全市农业系统科技力
量，积极解决农科院发展中遇到的困
难和问题，努力把市农科院打造成为
我市农业科技创新的主力军和主阵
地。

覃卫国强调，要把加强农业科研

与农业发展需求、人民群众需求、技术
推广应用紧密结合起来，把科技兴农
服务与做大产业有效衔接起来，更好
推动农业增效、农民增收。要大力推
进机械强农，对标先进技术，开展农机
装备和关键技术协同攻关，提高农机
装备研发应用水平，加快农业机械化、
自动化、智能化进程，推动农业生产提
质增效。要强化院企、院校、院院合
作，引进和培育高素质农业科技领军
人才，建立科学灵活的激励机制，调动
科研人员干事创业的积极性和主动
性，激发科技创新活力与潜力。要强
力推进农业示范基地建设，围绕我市
特色农业产业，做好新品种新技术的
研发、示范和推广，把特色做优、把优
势做强，培育更多具有自主知识产权
的优良品种，为我市农业产业发展作
出积极贡献。

与会市领导就相关工作提出具体
要求。

会上，市农业农村局汇报了市农
科院建设情况，与会人员围绕农科院
建设和发展作交流发言。

覃卫国在市农科院调研时强调

着力打造农业科技创新
主力军和主阵地

■ 记者 俞晓萌


